



曙小便り

八尾市立曙川小学校
学校新聞（7月号）
令和6年7月2日

ホタルの鑑賞会について

曙川小学校では、環境エネルギー教育の取組みとして、ホタルの飼育に取り組んでいます。

去年は、曙川小学校150周年イベントを兼ねて、「ホタルのタベ」を大々的に開催し、多くの人に光るホタルを見に来ていただきました。

本年度も、去る5月30日（木）に無事「ホタル鑑賞会」を実施することができました。この晩に光ったホタルはオスのホタルが1匹です。たった1匹のホタルかもしれませんが、特別なホタルでした。

この取組みは、多くの人々の善意や熱意、協力があって実現しているものだからです。ホタルの幼虫が元気に育つようにピオトープの環境を守り、いつ飛ぶかわからないホタルの飛翔を晩に確認したり、子どもたちがホタルポスターを書いたり、地域やPTAの方々の協力を得ながら、鑑賞会を実施しています。

本当に光るホタルを見られるかどうかは、その日の晩にならないとわからないのです。そんな光を見るために親と手を繋いで夜の学校に向かうのは冒険に出るような気分ではないでしょうか。子どもたちが大人になったときに、「昔、親と一緒に学校へホタルを見に行ったなあ。」という記憶が少しでも残ってくれていると嬉しいです。

さて、ここからはその後日談。

ホタル鑑賞会終了後、私が帰ろうとしたときの事です。ピオトープの蚊帳の中、1匹で懸命に光っているオスホタルに声をかけました。

「もう少し頑張ったらメスのホタルが出てくるかもしれない。もうちょっと頑張れよ。」

ホタルは光り始めて1週間程度の命なのです。

私は、ピオトープから離れ、駐輪場に向かいました。自分のバイクの所に行きヘルメットをかぶろうとしたその時。足元に何か光るものが見えました。よく見ると目の前の草むらで小さな光が点いたり消えたりしています。しゃがみこんで手に取ると・・・まさかのメスのホタルでした！

私は、急いでそのメスホタルをピオトープに入れ、オスホタルと対面させました。オスは強く光り輝き、2匹はとても仲良さそうに寄り添っていましたとさ。

これは、嘘のような本当の話です。

八尾市立曙川小学校 校長 坂本 篤史



曙川小学校教育目標

笑顔一杯、夢一杯！！
未来を切り拓く、チャレンジする「曙小っ子」

めざす子ども像（曙川南中学校区）

- 知・徳・体の調和の取れた子どもの育成
- ★学習意欲あふれる子ども
- ★いのちを大切にする子ども
- ★健やかで心豊かな子ども



7月の行事予定

日	曜	7月行事	その他
1	月	朝礼 社会を明るくする運動	
2	火	おおぞら交流会（1年） 被爆体験講話（6年） 放課後学習（1、5、6年）	
3	水	クラブ活動	諸費振替
4	木	放課後学習（2、3、4年）	
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	委員会活動	
9	火	放課後学習（1、5、6年）	
10	水		
11	木	個人懇談会 13：30 下校	
12	金	個人懇談会 13：30 下校	
13	土		
14	日		
15	月	海の日	
16	火	個人懇談会 13：30 下校	
17	水	個人懇談会 13：30 下校	
18	木	給食終了 大掃除 13：30 下校	
19	金	終業式 11：30 下校	
20	土		
21	日		
22	月		
23	火		
24	水	林間学舎	
25	木	林間学舎	
26	金		
27	土		
28	日		
29	月		
30	火		
31	水		



お知らせ

8月13日（火）～16日（金）は学校閉校日となっております。ご来校・お問い合わせ等の対応はできませんのでご注意ください。

始業式は8月26日（月）です。26日は11:30 下校、27～30日までは12:00 下校です。

給食開始は9月2日（月）です。